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Thème de l’Avent 2024 : Une espérance à accueillir 
UNE ESPÉRANCE INCARNÉE 

L’espérance, au sens le plus profond du terme, ne vient pas du dehors de soi-même. 
Pour moi, l’espérance s’incarne dans chaque personne 
dès sa naissance.  La raison: une nouvelle naissance 
représente l’avenir pour tout son entourage et ce, depuis 
que l’humain enterre ses morts. Dès les débuts de sa 
grossesse, la femme pose déjà des jalons pour le futur, 
peu importe les nuages à l’horizon. L’enfant grandira tout 
comme cette espérance déjà en lui. Il en témoignera 
d’ailleurs toute sa vie. On n’a qu’à constater les 
nombreuses citations positives que l’on se répète les uns 
aux autres lorsque cela ne va pas.  Chacun a les siennes : 
« La vie est un défi, relève-le; les opportunités ne se 
présentent pas, elles se créent. », ou encore : « le bonheur 
est une direction, pas une destination. »  ETC. ETC. 

Charles Peguy, poète et essayiste catholique français (1873-
1914) a écrit un texte lumineux intitulé « La Petite 
espérance ». J’en tire quelques mots : « L’espérance, dit Dieu, 
c’est étonnant, que ces pauvres enfants voient comment tout 
ça se passe aujourd’hui et qu’ils croient que demain ça ira 
mieux. Il faut en effet, que ma grâce soit d’une force incroyable 
et qu’elle coule d’une source et comme un fleuve inépuisable… 

L'Espérance voit ce qui n'est pas encore et qui sera. Elle aime 
ce qui n'est pas encore et qui sera ». 

Puisque nous savons que nous allons vers la mort, quel 
est l’intérêt de tant d’efforts pour vivre notre vie? Notre 
sentiment de l’infini et de l’éternité, qu’il soit intuitif ou 
raisonné, peut expliquer ce phénomène non moins 
mystérieux qu’est l’espérance. Pour nous les chrétiens, 
Jésus qui a vaincu la mort nous en offre cette possibilité 
et nous rend ainsi capables de voir ce qui sera dans le 
temps et l’éternité. Sans l’expérience de la 
transcendance, ni l’espérance ni la responsabilité 
humaine n’ont de sens! 

Espérer, c’est désirer, c’est être en route, en action c’est 
imaginer l’inouï de DIEU (Ép 3,20.) S’en remettre « à la 
grâce de Dieu », c’est espérer, c’est accepter de se laisser 
faire et de naître en toute rencontre. L’espérance est un 
geste qui nous engage dans une partie risquée dont nul 

ne sait l’issue.    Andrée Marcoux 
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Sessions à venir : Les évangiles de Noël 

 
Le samedi 7 décembre de 9h à 15 h 

(chacun apporte son dîner) 
 

Sous-sol du presbytère Saint-François-Xavier 
2180, boulevard Père-Lelièvre 

Québec (Duberger) QC 
 
Contribution suggérée : 25 $ 

 
Réservations : Mess’AJE-Québec 
Tél. 418 872-0925 
Courriel : messaje@messajequebec.org 

 
Le samedi 14 décembre de 9h à 16h 

(chacun apporte son dîner) 
 

Centre Marianiste d’éducation de la foi 
1525, Chemin du Bord-de-l’Eau 

Saint-Henri-de-Lévis QC 
 

Coût : 40 $ 
 
Réservations : Tél. 418 882-0002 
Courriel : 
centremarianiste@gmail.com 
 

Janvier 2025 : 
Seuils à la chapelle Saint-Alphonse 

Nous commencerons les Seuils de la foi en janvier à la 
chapelle Saint-Alphonse de l’église Saint-Charles 
Garnier, il y a au moins huit personnes pour les lundis en 
après-midi à compter du lundi 20 janvier. Il y a quelques 
inscriptions pour le lundi soir.  

La publicité officielle sera faite à compter du 1er 
décembre. 

Janvier 2025 à toutes les semaines : 
3e Seuil - Plateforme 

Début le mercredi 22 janvier, jusqu’au mercredi 4 avril 

 

Les Seuils et les ponctuels doivent 
être les principales sources de 
revenus. C’est la seule option 
pour garder Mess’AJE à flot.  

Nouvelles du CA 
 

Avec le don substantiel de Saison Nouvelle, le conseil 
d’administration a pu remplacer quatre ordinateurs : 
celui du bureau, celui de la comptabilité et deux autres 
pour les équipes d’animation, en plus d’avoir acheté un 
nouveau projecteur pour l’animation. 

Nous sommes maintenant à la fine pointe de la 
technologie en remplaçant des appareils désuets. 

Nos comptes bancaires sont actuellement faméliques.  
Depuis septembre, nous avons pris une entente avec 
Angèle Gélinas pour une mise à pied temporaire de six 
mois. 

Nous sommes quelques-uns (6) à assurer une présence 
au bureau de Mess’AJE Québec, mais nous avons besoin 
quelques personnes de plus pour faciliter la rotation des 
personnes : une demi-journée à la fois, garder le bureau 
ouvert, répondre aux messages, donner des informations 
et prendre les inscriptions des différents parcours offerts. 

 
 
 
 

Les portes se sont ouvertes à Saint-Henri, au 
centre marianiste d’éducation de la foi pour la 
présentation des quelques ponctuels. 

  

Lors de la présentation du ponctuel sur Job, il y a eu 11 
personnes.  Celui de Noël aura lieu le 14 décembre. 

Le comité de la publicité travaille sur de nouvelles 
approches pour annoncer les Seuils et les ponctuels dans 
un langage différent, plus accessible. Vous aurez 
l’occasion de voir ces nouvelles créations sous peu.  En 
même temps, le projet d’une courte vidéo pour présenter 
Mess’AJE devrait voir le jour dans la nouvelle année. 

Yves Therrien 



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 
 

Lors de notre assemblée générale annuelle, tenue le 27 
septembre, nous avons accueilli une nouvelle personne 
au conseil d’administration, Marie-Paul Cyr. 

Voilà donc les noms des administrateurs :  
Marie Jacob,  
Pierre-René Côté 
Fernande Lemay et Thérèse Drolet (finances) 
Marie-Paul Cyr, secrétaire 
Florent Roby, vice-président 
Yves Therrien, président 

 

 

Pour cette AGA, nous n’étions que 14 personnes.           

La trésorière Thérèse Drolet présente le bilan financier de 
l’année qui s’est terminée le 30 juin 2024 ainsi que les 
prévisions budgétaires pour l’année 2024 – 2025. 

Notre directrice générale, Angèle, a expliqué que le 
contrat pour l’utilisation de la plateforme SVIe Solutions, 
qui était payé par Mess’AJE Canada, ne sera pas 
renouvelé. 

Mess’AJE Québec pourrait utiliser la plateforme selon les 
besoins à 120 $ par mois, ou envisager d’autres moyens 
comme Zoom ou Teams.  Le conseil d’administration 
verra à choisir un moyen approprié selon les besoins. 

 

Rencontre de formation du 22 novembre :  
Un témoignage touchant 

Le comité de formation a réuni 19 personnes, animateurs 
et membres de Mess’AJE, le vendredi 22 novembre, pour 
partager et enrichir la flamme. 

Après la prière et la lecture de l’évangile de Luc (10, 1-9), 
chacun était invité à partager ses réflexions, ses espoirs 
et les pistes en lien avec son engagement dans Mess’AJE.  
Ce qui a particulièrement interpellé chaque personne 
présente, c’est de se reconnaître parmi les « 72 autres 
envoyés deux par deux » pour annoncer que « le 
Royaume de Dieu est tout proche ». 

Puis le groupe a reçu le témoignage de Fernand 
Marquant, président de Mess’AJE International, dans 
lequel il partage à quel point sa découverte du 4e Seuil lui 
a permis de trouver des réponses à ses questions sur la 
Bible. 

Son témoignage a été une bouffée d’air frais et une dose 
d’espérance pour les participants, car il raconte comment 
la démarche de Mess’AJE lui a ouvert les yeux. 

Voici le lien où vous pourrez voir ou revoir son message :  

https://www.youtube.com/watch?v=eNzdHmqaIuA 

La discussion en petit groupe a fait ressurgir l’importance 
d’adapter la catéchèse de Mess’AJE aux personnes.  Elle 
a permis de soulever quelques éléments, notamment de 
devenir missionnaires dans nos milieux et dans nos 
diocèses. 

Pour certains d’entre nous, il faut aborder les Seuils en 
prenant le temps de voir où les participants sont rendus 
dans leur cheminement.   
 
Il ne s’agit pas de changer l’approche, mais de découvrir 
et de suivre le « fil rouge » qui nous éclaire tant ! 

Luc a donc raison : nous sommes devant une abondante 
moisson, mais les ouvriers sont peu nombreux.  Nous 
avons comme mission d’éveiller cette quête essentielle 
dans le cœur de chacun, car « le Royaume de Dieu est 
tout proche… ». 

Yves Therrien 

 
 

Quand Dieu ferme les portes, 
il ouvre des chemins 

 

https://www.youtube.com/watch?v=eNzdHmqaIuA


 
Appel / rappel : Besoins de bras 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Carte de membres 
 

25 $ par année 

CanaDon 
 
https://www.canadahelps.org/fr/organismesdebi
enfaisance/canadahelps/?version=2 

 .. ou sélectionnez (CTRL-clic) sur le logo  
pour vous rendre directement 

 
 

 
  

Vous vous 
imaginez : moi je 

l’ai porté ! 

De très… très 
JOYEUSES FÊTES ! 

https://www.canadahelps.org/fr/organismesdebienfaisance/canadahelps/?version=2
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